

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España...
ANUNCIOS
1.ª plana...
2.ª y 3.ª...
4.ª...

EL TIEMPO

Redacción, Administración y Correo en
POLO DE MEDANA, 2
Todo suscriptor que comience la sus-
cripción desde el día 15 en adelante...

DIARIO INDEPENDIENTE

Número estrado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

Con sus nubarrones de cuando en cuando, el tiempo parece que tiene a afirmarse.
Por lo menos ya nos ha dejado dos ó tres días en claro, que para como la gasta en esta época, ya es una verdadera sorpresa y casi una cosa extraordinaria.

La cosecha de la seda ha terminado en absoluto en nuestra vega.
Queda por recolectarse la parte alta y algo muy poco de la parte inferior.

Como han llegado a nosotros incasantes preguntas sobre la fecha en que se repartirá la subvención acordada por el Gobierno, debemos poner en conocimiento de los que nos preguntan y del público en general que esa subvención se abonará tan pronto termine la recolección; pues precisa saber la cantidad total para pedir al Gobierno que libre la cantidad correspondiente.

Como parece ser que algunos han pretendido deslizar dudas en el ánimo de los colonos, insistimos en que los resguardos que obran en su poder, son dineros contantes y sonantes y que deben prevenirse contra los que pretendan comprárselos á menor precio.

LA SITUACIÓN

La guerra es el tema obligado. Cuando más necesite España de paz garantida, mayor es la duda, la ansiedad, mayores los riesgos y las presiones.

La humanidad, el derecho, la cultura, no pueden esperarse durante la guerra. La Historia nada sirve á los intelectuales, que, ofuscados con sus variadísimos filos, caen en la triste ilusión de desear el triunfo para unos, sin reparar en lo que cuesta á todos y en los desastres que la victoria causa. Los que dicen sentir anhelos de paz, predicando la guerra; lo que se afanan públicamente de amar á su patria, cooperan á meterla en guerra; los que afirman siempre que los belicosos arrestos son un crimen cuando no se justifican por la necesidad de consolidar el poderío nacional ó de elevar la cultura de un pueblo al nivel superior de la producción, del comercio y de la economía que acrecienta los medios de subsistencia, llegan á iniciar y á proponer la intervención española en el conflicto europeo, sin demostrar á qué, ni con qué razón debemos ir.

Todo está en crisis: el sentido patrio, la ciencia militar y el arte

de gobernar los pueblos, la inteligencia y el sentimiento y hasta las religiones positivas, el sentido moral, la sociología y el amor. La vanidad ocupa al mundo, como si Dios pensara en perdernos de vista por nuestros pecados.
Los crímenes del uso, son crímenes abominables; mientras que los mismos hechos, ejecutados por el contrario, son santas represalias ó legítimos procedimientos. Este error ó locura, constituye la teoría doctrinal y ética entre las naciones beligerantes, y ocupa los cerebros de la mayoría de los amantes de unas y otras. Ilusiones ó perfidias, son hechos que desgraciadamente acusan un estado psicológico adueñado de una mayoría alarmante.

Veamos á grandes rasgos, porque es peligrosísimo concretar en la presente actualidad, lo que nuestra pobre España sueña.
Esperaba el discurso de don Juan Vazquez Mella, para enjuiciar definitivamente. Nada nos importa la insignificancia, porque seguramente nos acompaña una gran masa de pequeños escritores y de potencias cerebrales venidas á menos. Tenemos una opinión y un derecho á publicarla. Lo que valga esto, nada nos preocupó antes, y menos ha de resultar ahora, en que todos quedamos tuteándonos, desde lo civil á lo militar. Ya dijimos que la crisis es intensa, porque nadie acierta en este lapso guerrero.

Dato, está equilibrándose en la balanza de la opinión nacional. Dato, ha dicho cuales su deseo y su criterio. Dato, predica y mantiene la neutralidad, sin otra razón que la de sentir la opinión. Es decir, que Dato es neutral, porque la opinión le dice eso. Dato está al páo. La situación del presidente del Consejo, no puede ser más prudente. Las palabras de Dato, no dicen nada. Sabiendo lo que es la opinión; ya sabemos, que el Gobierno no se inclinará á donde la mayoría lo lleve. No puede ministerio alguno adoptar posición más gallarda.

La patria tiene sus voces naturales que dicen al Gabinete lo que opina el pueblo.
Don Melquiades, echó mano de lo irredento, del derecho, de la li-

bertad y de pactos... y nos inclinamos á los aliados.
Don Alvaro, conocedor directo de la internacional cosa, recomienda el mantenimiento de nuestros compromisos... y tira hácia los aliados, también.

Don Antonio Maura, aboga por el cumplimiento de nuestros pactos ratificados en la Conferencia de Cartagena.
Don Alejandro, conocedor mayor del reino universal, se declara guerrero y amensal con la revolución si no peleamos al lado de los defensores de la humanidad, que son Inglaterra y Francia, según él.

Don Juan Vazquez de Meila, no contradice su teoría anterior, á la vista; pero, ya Francia le resulta digna de que á su lado guerreemos.
Por lo dicho, coinciden todos en que hay que hacer algo. Estamos sujetos á pactos ó conferencias, según la opinión:

¿Sabe el país que es eso que se pactó ó conferenció? Es inútil é innecesario que lo sepa. Debe ser bueno, cuando los cinco verbos se conjugan hacia los aliados, con ó sin Inglaterra.

En resumen, la opinión, indica al Sr. Dato que debemos intervenir en favor de Francia. En eso están conformes todos.
Yo carezco de voto, pero tengo una voz humilde, y entiendo: que España debe seguir á sus directores para reconstituirse, regenerarse y armarse civil y militarmente; para derramar la última gota de sangre en defensa de su territorio y de su rey; y en cuanto á los demás, los voceros nacionales sabrán lo que dicen, pero deben acordarse siempre del Maine, antes de tomar decisiones, que acaso sirvan para provecho exclusivo de Lerroux, á quien pueden dar hecho su desideratum.

Jesús VILLAZON.

FINES y esclavos CUENTO

En cierta ocasión, un padre viejo y enfermo, conociendo que se acercaba su última hora llamó á sus hijos, que precisamente eran tres, como ocurre en casos análogos á todos los padres de los cuentos, y á cada uno de ellos entregó la tercera par-

te de su hacienda, que consistía en una gran ladera poblada de bosque y en las tierras inmediatas del valle dedicadas á la producción agrícola, tan fértiles como puede imaginarse el deseo. Además para mantener la producción de la finca les dejó esclavos fidelísimos.

No porque hablo de esclavos vayas á deducir, caros lectores, que la acción de mi cuento ocurre en los remotos tiempos del Rey que rabió ni en los de Maricastaña. Lo que refiero pudo suceder entonces ó en este siglo de los explosivos y de los odios europeos, que dejan en mantillas el tan decantado odio africano; y es bastante probable que lo mismo ocurra en los siglos futuros, suponiendo que los haya para la humanidad, y que de un momento á otro no nos congreguemos en el valle de Josafat, como lo hacen tener ciertos indicios. En efecto, por más que digan las leyes, no hay ni hubo en el mundo más hombres libres que «los pocos sabios que en el mundo han sido» y tuvieron energía bastante para domeñar sus pasiones, y aun de estos precisa descartar los que se hallan sujetos al cacique, al alcalde de monterilla, al cartero rural, al periódico favorito, al libro de texto, etc. etc.; de lo que lógicamente se deduce que el hombre libre es un mito.

El caso es que los tres hijos vieron morir al padre con profundo dolor, más pagado el tributo de sus lágrimas y de sus oraciones, volvieron á la vida ordinaria y trataron de sacar partido de lo heredado, según sus aficiones y tendencias.

El mayor era liberal, muy liberal, de los pocos liberales teóricos y prácticos que, pregonando la libertad en el club, no son tiranos en su casa. Por ello, dejando á los esclavos campar por su respeto se tendió á la bartola, aguardando que el maná le cayera en la boca, como recompensa de su democrático proceder. Más como así no ocurrió, fuele preciso, para ir tirando, vender el arbolado de la ladera, dejándola como la palma de la mano, y poco después, los mismos esclavos arruinaron el monte y también el llano. Entonces cayó en la cuenta de que sólo merece ser libre quien de la libertad no abusa.

El segundo hermano, que era absolutista, hizo ley de su capricho y empeñóse en que sus esclavos habían de efectuar en las tierras algo opuesto á su índole particular, á lo que hoy se llama idiosincrasia, y para lo que no estaban organizados. Así los esfuerzos se anulaban y el

resultado fué también desastroso, más no por ello renunció á sus ideales y persistió en su propósito.

El hijo tercero es siempre el que triunfa en los cuentos, y yo no he de apartarme de la tradición. El tercer hermano es el que acertó, prestando la debida atención para penetrar de lo que cada esclavo podía dar de sí según sus cualidades, y luego combinó los esfuerzos de todos ellos como el hábil mecánico combina las ruedas y transmisiones de la máquina más compleja, sin pretender que cada pieza haga trabajo distinto de aquél para que fué construida. Su hacienda prosperó y hubo de ser el amparo de la familia.

Los tres trozos de la finca eran de análoga productividad, los esclavos de iguales condiciones; fieles, leales, jamás se rebelaban contra el dueño, pero careciendo en absoluto de inteligencia, ajustaban su proceder á leyes naturales que obedecían ciegamente y de ellas no podían apartarse; así como es locura exigir á una máquina de escribir que sirva para coser, ó mezclar sus piezas para que se monten solas, dejar libres á los ciegos esclavos daba como resultado un trabajo inútil.

Conoció lo dicho ya habiendo comprendido que los esclavos de los propietarios eran el clima, los arroyos que por la ladera descendían serpenteando, el viento que murmuraba en las hojas de los árboles, el calor que el sol enviaba á la tierra, las mismas plantas y los animales de la granja.

Dejar en libertad á los esclavos era perderlo todo; pues trabajan sin orden ni concierto, el resultado de sus esfuerzos sería muy pequeño, compensándose lo favorable con lo adverso y haciendo no poco inútil. Así, los esclavos rayos del sol, no hallando pinos á quienes ayudar en la producción de maderas y resinas, se entretenían en desecar rápidamente la tierra ó en calentar la desnuda roca; los vientos no tropezaban en cortinas de arbolado que les detuviesen, quitándoles fuerza impulsiva, levantaban nubes de polvo y derribaban mieses.

Desecada por el sol la capa de hojarasca y mantillo, que como manto protector cubría la ladera, fué arrebatada por el viento y por las aguas, y no estando sujeta la tierra subyacente por la espesa red que formaban las raicillas de los árboles, la arrastraba el agua, asegurando profusamente la montaña, y como consecuencia, quedaba al descubierto la roca desnuda. El arroyo iba ahondando más y más su cauce, y apartándose de su antiguo sinuoso

camino, se aproximaba á seguir la línea de máxima pendiente. Antes cada chubasco empapaba el mantillo y la tierra vegetal, llenando con el resto los depósitos de las montañas, y así las aguas del arroyo descendían plácidas y cristalinas; más desde que se taló el bosque se precipitaban por el cauce del torrente olas enjambres de cieno y piedras, que esterilizaban las tierras del valle.

Cuando caía una capa de nieve como los rayos del sol la batían ahora directamente, se fundía en poco tiempo produciendo una nueva avenida quedando en breve seco el cauce, mientras que cuando había pinos se liquidaba con lentitud. También la falta de arbolado alejó los pájaros y desde entonces los insectos comenzaron á disfrutar también de la mayor libertad para multiplicarse y devorar las cosechas.

El segundo hermano, que era más activo, observando el rápido crecimiento de los chopos en el valle, comparándolo con el lento desarrollo de los pinos, empeñóse en poblar de aquella especie la montaña, más la dura experiencia le demostró que los chopos no pueden vivir donde los pinos prosperen. Y sabiendo que los plataneos son mucho más productivos que el trigo, los plantó en el valle; pero el esclavo clima que además es esclavo de la latitud y de la altura del terreno sobre el nivel del mar, hizo que todos ellos aparecieran helados una mañana de otoño.

El tercer hermano, el jovencito, trató de utilizar el trabajo de sus esclavos sin contrarrestar su naturaleza, y le fué bien con ello. Encausó el arroyo para obtener un importante salto de agua, que haciendo girar una turbina le proporcionó otro esclavo, la electricidad; ese incógnito fluido que marcha por los alambres con mayor seguridad que el más ágil volatinero, y más deprisa también, pues compite en velocidad con la luz; hasta resulta transformista maravilloso, pues á voluntad del hombre se cambia en fuerza, en luz y otra vez en electricidad. Este nuevo esclavo le permitió establecer una serrería mecánica y un molino harinero sin merma alguna del agua dedicada á los riogos. También repobló de monte alto la parte de la ladera en que abundan los sitios desnudos de vegetación arbórea, completó el arbolado donde era claro normalizando la espesura, y aprovechaba convenientemente no sólo la madera producida sino también la resina.

Para aumentar el regadío hizo un pozo y colocó una molineta americana, movida por otro esclavo, el viento, y como en ocasiones este era excesivamente toabajador, para que su impetuosidad no dañase las cosechas, cortó el valle por cortinas de arbolado, que mantenían la humedad en las fajas intermedias. Hizo también una cuidadosa selección de las semillas que empleaba y aplicó en la proporción debida los abonos, de modo que á los pocos años le daban sus tierras productos muy superiores á los que el padre obtenía en toda la finca.

¿Creeis que los hermanos, arrepentidos de su proceder, tratarían de seguir en lo posible el ejemplo del menor de ellos? ¡Nada de eso! El primero se entretenía en maldecir la ingratitud de sus esclavos, y el otro seguía haciendo ensayos para cultivar el abeto en la sierra y la caña de azúcar en el llano. Ambos eran también esclavos: esclavos de sus prejuicios, esclavos ciegos, como los que les dejó su padre, por que no sabían hacerse cargo de la realidad.

R. CODORNIU. Ingeniero de Montes.

Murcia, Mayo, de 1915.

- ¿Quién osará decir eso? - continuó la Princesa.
- El sacerdote esperará, le juro, en la iglesia de Saint-Magloire. El sacerdote será mi propio confesor.
- La escolta nos dará tiempo, aunque para comprarla deba vender mis joyas.
- ¡Silencio, señoras, en nombre de Dios! No estamos ya solos - dijo Lagardère.
- Caballero - dijo el oficial, - he ido mucho más allá de mi deber, y os suplico que me sigáis.
Ahora fué á buscar al prisionero. La Princesa le dijo al oído:
- ¡Contad conmigo! Pero á más de esto, ¿no podréis intentar algo á favor de vuestra causa?
- Escuchad. El tribunal de familia se reúne á las ocho. A esa hora pasaré yo por allí. Si pudieseis obtener de Su Alteza Real permiso para que se me introdujera en la asamblea...
La Princesa le estrechó la mano en silencio. Aurora siguió con una mirada desolada á Enrique, á su amigo, á quien los soldados rodearon de nuevo. El cortejo desapareció por la puerta que conducía á la Torre Nueva.
La Princesa tomó de la mano á su hija y salió.

cuadro nada que rehúsar puesto que lo que más adoro es pertenecer.
- Escuchadme, pues, señoras, y que Dios os recompense vuestra bondad con el amor de vuestra hija.
- Estoy condenado á muerte, lo sé, aunque no me han leído la sentencia, y no hay memoria de que se haya revocado un fallo de la soberana cámara ardiente que acaba de juzgarme.
- Si queda alguna esperanza...
- Ninguna. Son las tres y anochece á las siete. Cuando llegue la noche, vendrá una escolta para conducirme á la Bastilla. A las ocho me llevarán al lugar de la ejecución.
- ¡Os comprendo! Si durante el trayecto, amigos nuestros...
- No, señoras; no me habéis comprendido. Me explicaré. Entre el Chatelet, donde voy á salir, y la Bastilla, habrá una estación: el cementerio de Saint-Magloire.
- ¡El cementerio de Saint-Magloire!
- ¡No es preciso que el asesino sufra un ejemplar castigo ante la tumba de la víctima?
- ¡Vos, Enrique! - exclamó la Princesa con brío.
- ¡Vos, el defensor de Nevers!
- No habléis tan alto. Ante la tumba de Ne-

La corrida del jueves

El ganado

Para algunas corridas de las de «fenómenos» quisiéramos la bravura del ganado lidiado en la pasada corrida. Todos los toros, con la sola excepción del de la viuda de Soler, hicieron honor a su nombre. El del duque de Veragua, que era un bonito animal de finura y arrobas, acudió bravamente en el primer tercio, sin volver la cara y recargando de firme. A la muerte llegó un poco quedado.

El de Moreno Santa María era de menos carnes que el anterior, pero también bonito y con buenas defensas. Con gran poder y bravura acudió a los de aupa, hasta llegar a producir un verdadero pánico entre ellos. Dos fueron a reponerse a la enfermería. La lidia que se dió a este toro fué desastrosa y el animalito logró enterarse de muchas cosas y llegó a la muerte defendiéndose y buscando el escape.

El primero de Tovar, que era negro y bequeño, no es que fuera un prodigio de bravura, pero con sus miasas de ayuda, acudió el animal haciendo una regular pelea. El segundo del duque, y último de la tarde, era colorao, con unas buenas catedrales y algo sacudido de carnes, fué bravo de verdad. Acudió con voluntad a los caballos proporcionando grandes costaladas.

El de Albarrán, negro ligerito y mogón, acudió con sus miasas de alivios demostró gran poder é hizo una aceptable pelea.

Los matadores

Manuel Navarro fué el torero serio é inteligente que ya conocíamos. A su primero lo toró bien con la muleta, aunque un poco inseguro, para entrar muy bien y dejar una hasta la bola, colocada en su sitio.

A su segundo lo toró sobre tablas, muy valiente, muy cerca y con mucha inteligencia para entrar de cerca y valiente y dejar una buena estocada en su sitio. Cortó la oreja de este animalito y escuchó muchas palmas toda la tarde con el capote.

Manuel de los Rios necesita dos ó tres años de aprendizaje para llegar a ser un novillero medianejo. En estos momentos desconoce todo lo que se relaciona con el arte de Montes. Por milagro divino no presenciamos una catástrofe en su segundo toro, que era de mucho cuidado.

En los dos toros estuvo desafortunadísimo y para los dos sacó el presidente el pañuelo verde y los dos tuvieron que morir vilmente asesinados por toreros, monos, carniceros y dependientes, en un espectáculo bochornoso para el nombre de nuestra plaza.

Eso en una capea podrá pasar. En la plaza de Murcia no debió ocurrir ni el público, demasiado sensible, debió sancionar con sus aplausos aquellos actos de salvajismo. En fin, los que aplaudieron aquello sabrán por qué lo hacían.

Posadero nos gustó mucho. Desde los primeros momentos vimos que el muchacho se traía inteligencia, vista y valentía.

En el primero hizo una faena adornadísima con pases todas categorías, mandando bien y castigando. Entró de cerca y con derechuras para agarrar una buena estocada, después de pinchar una vez en lo duro.

A su segundo lo pasó con mucha valentía, adornándose en algunos pases y arañando bien para una es-

tocada hasta la bola, un poco atravesada.

Con el capote y las banderillas estuvo muy voluntarioso y adornado.

Los demás

El personal de a pié, estuvo sencillamente desastroso. Toda la tarde hubo un lío de toreros por todas partes sin otra misión que la de llevar y traer el toro, casi siempre a donde no debía estar.

Gracias a la Providencia que estuvo al quite toda la tarde, no presenciamos dos ó tres desaguados en aquel desordenado torear del peonaje.

Los de a caballo estuvieron mucho más desastrosos. El poder del ganado les llenó de pánico y los niños se paseaban de un lado a otro haciendo lo posible por retardar el momento de entrar y picando como podían ó sabían; y consistió que sabían muy mal.

Haremos excepción del Isabelo que puso en el sexto toro tres varas de valentía y castigo, que merecieron los honores de una gran ovación.

Unimos nuestra protesta a la de los pocos que protestaron por la labor del Jardinerio en el quinto toro, asesinando, con el mayor descaro, desde la barrera con la puntilla. En otros sitios donde se dá un poco de más seriedad a estas cosas de toros, hubiera tenido su castigo.

Aquí todo pasa, y... vamos bien. La presidencia, en general, acertada. En el primer tercio se durmió a veces y en otros se precipitó en cambio.

La entrada fué regular y la tarde espléndida.

Y vaya un aplauso para el cornetín de bomberos que espontáneamente sustituyó a los de los clarines que por lo visto habíanse declarado en huelga. Todos los cambios de suertes se avisaron con toque de silencio. Indudablemente por eso no se chilló tanto en esta corrida, debiendo haberse chillado más que en otra.

Porque, cuidado que vimos cosas propias de Villabruta!

PICIA-TOSTE.

Los exploradores cartageneros

Una aclaración

Nuestro muy estimado colega cartagenero «Diario de Levante», haciéndose eco de lo que dijimos en el artículo en que hablabamos de las insidias de «La Tierra» con motivo del viaje a esta de los Exploradores cartageneros, dice:

«Nuestro colega «El Tiempo», órgano de los conservadores de la capital, se extraña en su edición de ayer, del olvido que tuvimos para con el diputado a Cortes don

Isidoro de la Cierva, al ocuparnos del recibimiento hecho a los exploradores en su visita a Murcia, en nuestro artículo titulado «A Murcia, gratitud», publicado el martes. Sinceramente hemos de declarar, que dicha omisión fué tan sólo un olvido involuntario, haciendo extensivo nuestro agradecimiento como cartageneros al señor Cierva por las deferencias y exquisitas atenciones que tuvo para con nuestros exploradores.

Ya al hacer la reseña de la visita en nuestra edición del lunes, nos hicimos eco de la generosa conducta del Sr. Cierva, y ello demostrará al estimado colega, nuestra imparcialidad.

No obstante, nos apresuramos a hacer constar que dicha omisión fué solamente debida, como antes decimos, a un olvido involuntario, tendido al correr de la pluma cuando escribimos aquellas cuartillas, bajo la impresión que habíamos producido lo dicho por «La Tierra».

Muy reconocidos quedamos al colega.

Esperábamos esa aclaración porque tenemos formado un alto concepto de la nobleza de miras del estimado colega y de las personas que lo redactan.

Un enemigo que huye..

Nosotros hemos modificado algo el adagio y decimos: «A enemigo que huye, después de agredirnos por la espalda, le obligamos, dispensándole mucho honor, a que nos acepte el combate; pero si aún así y todo, por sus condiciones de inferioridad, no se atreve a levantar la vista del suelo, entonces, aunque debiéramos escupirle en el rostro, les perdonamos; pero no sin antes advertirles, que el día en que vuelvan a incurrir en la misma felonía, sin piedad haremos uso de armas, nobles siempre, pero de armas, cuyo alcance conocen, mejor que nadie, los mismos que pretenden herirnos.

Sépanlo, pues, los señores que se mueven a espaldas de «La Verdad» y vean si es lícito pretender manchar la honra ajena, y sobre todo, si ellos son los que pueden desconocer como hemos obrado siempre, y si están autorizados para impulsar campañas en contra nuestra.

No pretendemos gratitud, aunque no estaría demás; pero si exigimos el respeto a que somos acreedores.

Y nada más.

Desde Molina

Nombramiento de maestros
En la «Gaceta de Madrid» del 31 de Mayo último, la Dirección ge-

neral de 1.ª enseñanza publica la relación de Escuelas definitivamente adjudicadas en concurso general de Traslado de 1914; entre las cuales aparecen las nacionales de niñas de esta población y de niños de la de Alguazas, adjudicadas, respectivamente a doña María del Rosario Morote Guridi y a nuestro estimado amigo y paisano don Fabián Galindo García, maestros actualmente de Albatana (Albacete) y de La Soledad (Balears).

Maestra que renuncia

El Ilmo. Sr. Rector de la Universidad Literaria de Valencia, ha admitido a doña Elisa Vazquez Delgado, la renuncia del cargo de maestra interina de la Escuela nacional de niñas de Ribera de Molina, cesando la misma en el ejercicio de la enseñanza con fecha 31 de Mayo antepenúltimo.

Cobranza de cédulas

Desde 1.º de Mayo último, y por término de 90 días, se halla abierta la cobranza voluntaria de cédulas personales del año actual 1915, en la oficina de la Recaudación de Contribuciones de esta villa, San Vicente, 4, siendo la hora señalada para la expedición de las mismas de ocho a trece.

Corresponsal.
1-6-1915.

Una desgracia

La guardia civil de Cuesta Blanca da cuenta de la aparición de un cadáver en el paraje Boco de Oria, sitio conocido por el Barranco de los Mostenses.

Identificado el cadáver resultó ser el pastor Juan Luarte García, de 19 años, soltero, el cual, según se ha podido sacar en claro después de practicar las gestiones para el esclarecimiento del suceso, lo siguiente:

Juan se subió a un cortado para coger esparto y al avalanzarse se desprendió el terreno cayendo a un abismo.

El cadáver estaba completamente destrozado.

Sección de tribunales

LECCION DE URBANIDAD

Allá por el año de 1907 era maestro de instrucción primaria en el partido de la Era-Alta, Francisco Blanco Salón, cuando cierta mañana de Noviembre salió dando un paseo por la huerta, con el sano propósito, sin duda de orear su intelecto fatigado por los áridos problemas pedagógicos.

Hallábase a mitad de su paseo, parado en un banal, cuando su convecino Juan Murcia Pujalte, que por allí pasaba, le dió los «buenos días». No contestó el maestro; resintióse el Pujalte; mediaron frases gruesas; y entre otros argu-

PAPELERIA ESPAÑOLA DE Pedro Muñoz Pedrera

Nuevo Establecimiento, en donde encontrará el público, inmenso surtido en los ramos de Papelería, Librería, Objetos de Escritorio y Dibujo. GRAN VARIEDAD EN POSTALES PRECIOS ECONÓMICOS

PLATERIA. 86

mentos más o menos relacionados con los tratados de urbanidad y la ciencia pedagógica, salieron a reducir una pistola del quince y un cuchillo de los de lengua de vaca, sacando en limpio, al terminar la acalorada discusión, el Juan Murcia Pujalte un balazo en el hombro izquierdo que no curó hasta los 98 días y Francisco Blanco Salón una herida incisa en la mano derecha producida por arma punzo-cortante que sanó a los 30 días.

Este último compareció ante la Audiencia en 1909, hallándose en rebeldía el otro procesado Francisco Blanco, y el Fiscal le retiró la acusación por considerarle como autor de un delito de lesiones en cuyo favor concurría la eximente 4.ª del art. 8.º.

Ayer ha comparecido ante la Sección primera el entonces procesado rebelde Francisco Blanco, acusado de un delito complejo de disparo y lesiones, defendiéndole el Letrado don Conzalo García. La prueba ha sido muy escasa pues unos testigos habían muerto, otros no han podido ser habidos y los que han comparecido han sido tan contradictorios que el Fiscal señor Fernandez Alvarez ha retirado la acusación.

FRANCESCO DI SORIA.
4 Junio, 915.

De Sucina

Se encuentra en ésta, procedente de El Mirador, (San Javier) la distinguida señora doña Ascension Mercader y Sánchez que viene con el exclusivo objeto de cumplir una promesa que le hizo a nuestra patrona la Virgen del Rosario, cuando se encontraba gravemente enferma con tres quisters en el estómago, siendo operada felizmente por el reputado tocologo don Claudio Hernández Ros.

Dicha señora ha entregado 150 pesetas para ayuda de las fiestas que se han de celebrar en honor de nuestra Patrona, al Mayordomo don Antonio Pérez, alcalde de este pueblo, habiendo prometido asistir a la fiesta.

También ha repartido muchas limosnas entre los pobres. A Dios! le pedimos le conserve la salud a tan caritativa señora, quedando agradecidísimos también a su esposo nuestro amigo don Antonio Navarro Sanchez y su hermanito político, don Fernando Zapata Giménez.

Corresponsal.

Ayuntamiento

(SESION DBL DIA 4)

Se abre la sesión a las cinco de la tarde bajo la presidencia del alcalde señor Albaladejo.

Asisten los concejales señores Clemares, Solís, Baeza, García Mirra, García Gil, Jover, García Sánchez, Noguera, Cánovas, Galán,

Salmerón, Soriano, Amo y Caballero.

El secretario dá lectura al acta de la anterior la que es aprobada. Se dá cuenta a la Corporación de un voto particular presentado por el señor García Gil en la comisión de Hacienda referente a los jornales que han de percibir los obreros del Ayuntamiento:

El señor García Gil mantiene su voto pidiendo se desechen las cuentas.

Interviene el señor Baeza. El señor Salmerón defiende el dictámen de la comisión y se muestra conforme con que vuelva a la comisión.

Así se acuerda. El secretario dá lectura a una reclamación del arrendatario de arbitrios sobre lo que debe pagar el arrendatario de las obras del nuevo mercado por ocupación de la vía pública. Léese también el dictámen de la comisión correspondiente.

El señor Amo pide vuelva a la comisión.

García Gil se opone. Léese algunos documentos demostrativos de que el contratista está considerado como un particular para el pago de estos arbitrios.

Dice que si pasa a la comisión debe ser con carácter urgentísimo y a esa reunión debe acudir la mayor parte de los señores concejales que la componen.

El señor Soriano. Se muestra conforme con lo dicho por García Gil.

El señor Clemares dice que debe pasar a la comisión de letrados para la mejor solución del asunto.

Interviene Noguera para mostrarse conforme con lo dicho por los demás concejales.

Jover pide que el Ayuntamiento resuelva después de un estudio minucioso se para que no resulten lesionados los intereses del Ayuntamiento.

Se acuerda pase a la comisión con carácter de urgencia.

Queda aprobado el dictámen sobre pozos negros.

El señor Amo hace la siguiente moción: Que se solicite de la Dirección general de Correos y Telégrafos la concesión de una estación telefónica municipal en el pueblo de Santomera, de este Ayuntamiento, cuya línea, desde el casco de Murcia se instale sobre los postes de la telegráfica que pasa por dicho poblado, ofreciendo los postes si alguno puede necesitarse desde la citada línea general al edificio escuela donde ha de establecerse la central; el local de dicha escuela se dedicará para este servicio y el Ayuntamiento costeará los gastos de reparaciones necesarias a la nueva línea.

Se aprueba por unanimidad previa declaración de urgencia.

El señor Jover protesta contra el periódico cartagenero «La Tierra» por un artículo insidioso desvirtuando el cariñoso recibimiento que Murcia le tributó a los exploradores cartageneros.

Pide se le telegrafe al señor Dorda comunicándole la protesta del Ayuntamiento para patentizar una vez más el cariño que ambas ciudades se tienen.

El señor Caballero hace algunas denuncias de lo intransitable que está el paseo de Colón y otra referente a la calle de Floridablanca.

García Gil pide desaparezca la valla colocada sobre la acera en una casa de la calle de la Frenaría, pues en vez de servir como se tiene pedido para edificación externa sirve de anuncio estorbando el paso.

EN ZARANDONA

Las fiestas de S. Félix de Cantalicio

Estas tradicionales y populares fiestas, que con tanto esplendor y acierto han venido celebrándose todos los años, en el presente darán principio hoy sábado.

Por la mañana.—La simpática y tradicional dulzaina y una comparsa de puro sabor murciano recorrerá toda la feligresía, recogiendo la acostumbrada limosna para los pobres. A la vez se publicará un bando de estilo netamente huete-

vera, habrá un tajo y un hacha. Mi mano derecha será cortada allí.

La Princesa se cubrió la cara con las manos.

—Eso es injusto, ¿verdad, señora? Por obscuro que mi nombre sea, vos comprenderéis la angustia de mi última hora al verlo manchado de infamia. ¡Un recuerdo indigno es lo último que puede dejarse en el mundo!

—Pero ¿por qué esa inutil eueldad?

—El presidente Sógró ha dicho: «¿Puede matarse a un duque, Par de Francia, como se mata a cualquiera? Es preciso un castigo ejemplar, para que el hecho no se repita.»

—¡Pero eso no reza con vos! El Regente no spirará...

—El Regente lo podía todo antes de pronunciarse la sentencia; ahora, salvo el caso de la confesión del culpable... Pero no nos ocupamos de esto, os lo suplico, señora. He aquí mi último ruego. Vos podéis hacer que mi muerte aparezca como es: un martirio; vos podéis rehabilitar mi nombre a los ojos de todos. ¿Queréis?

—¡Sí quiero! ¿Qué es necesario hacer?

—La escalinata de la iglesia está cerca. Si la señorita de Nevers, vestida de novia, estuviese en el templo con un sacerdote reyentado aguar-

dando mi llegada, y vos compraseis a mi escolta con el objeto de que me concediese unos minutos para arrodillarme ante el altar...

—¡Acabad, acabad!

—Si el sacerdote, con el consentimiento de la Princesa de Gonzaga, bendijera la unión del caballero Enrique de Lagardère con la señorita Aurora de Nevers...

—¡Os juro que así será!—interrumpió Aurora de Caylus, irguiéndose.—¡Estad tranquilo.

Los ojos de Lagardère brillaron de alegría y de reconocimiento.

Sus labios buscaron las manos de la Princesa; pero ésta no quiso dárselas.

Aurora, que se había vuelto vió a su madre abrazar al prisionero.

Otros también la vieron, pues en aquel instante la puerta del salón se abrió, y apareció el oficial con sus soldados.

La Princesa, sin fijarse en ellos, prosiguió exaltada:

—¿Y quién osará suponer que la viuda de Nevers, que ha llevado luto veinte años, ha concedido la mano de su hija al asesino de su esposo?

—¡Oh, vos me adivináis! Y vos me hacéis sentir más la muerte. Creía perder un tesoro...

tano, anunciando el programa de la fiesta y dando «saludables» consejos «sanhopancescos».

Por la tarde.—Desde las cuatro la música de Cabezo de Torres se encargará de amenizar la fiesta, y una murga organizada por los jóvenes de la feligresía hará las delicias del «respetable».

A las siete y media se anunciará al principio de la solemne novena con disparos de morteretes y tracas.

A las nueve, fuegos artificiales, quemándose un monumental y artístico castillo al que seguirá la verbena amenizada por la citada banda.

Domingo, por la mañana.—Diana y misa a las cinco. A las siete, misa y comunión con fervorín, por don Sebastián Rodríguez Lario.

A las nueve, misa solemne cantada, estando el panegírico a cargo del elocuente orador sagrado don Sebastián Rodríguez Lario.

A las doce, la tradicional misa de los pobres con reparto de limosna al final en que dirigirá la palabra el M. I. Sr. D. Félix Sánchez, Lectoral de la S. I. C.

Por la tarde, último ejercicio de la novena: a las seis y media, y procesión con el santo, terminada la cual se quemará un bonito castillo.

Por la noche, verbena, música y sorprendente aclos improvisados por los jóvenes.

A juzgar por el programa de las fiestas, por los numerosos feriantes que ya tienen preparadas sus casetas y por el entusiasmo reinante, es de esperar que como en años anteriores, sea y aun, si cabe, en mayores proporciones un verdadero acontecimiento la simpática fiesta del Patrono de la seda.

EN LA CAPILLA REAL

El próximo domingo, 6 de Junio, se celebrará la solemne función en la capilla real de Palacio en honor del Santísimo Corpus Christi en la que será orador sagrado nuestro ilustre paisano don Francisco Frutos Valiente, Mayor de Reyes de Toledo.

Beniel

FUNCION TEATRAL

Conforme estaba anunciado anoche se celebró la función organizada por los profesores de Instrucción primaria de esta villa señorita Desamparados Grau Martínez y don Antonio Monzón Agustín, entre las niñas y niños de las escuelas, que resultó conforme a los deseos que animaban a tan dignos y celosos profesores.

Púsose en escena primeramente la comedia en dos actos titulada «La cruz de plata», representada con muchísimo acierto por las señoritas Isabel Herrero Sabatell, Mercedes Hernández Navarro, Trinidad Rosique Fernández, Isabel González Navarro, Fulgencia González Garré, Francisca Bernal Navarro y María Ibáñez, las niñas Antonia Robles López y Josefina Ortiz Pujante y los niños Jacobo y Enrique Monzón Gil y en segundo lugar el sainete titulado «No la haga y no la temas» por las niñas Amparo Saquero Brian y Antonio Robles López, los niños Jacobo Monzón Gil y Angel Saquero Boyan y los jóvenes discípulos Francisco Rosique Pujante y Antonio Monzón Gil.

Todos ellos conquistaron muy justos y merecidos aplausos por lo bien y acertado que cada uno desempeñó su papel.

El público invitado al acto, bastante numeroso por cierto, tributó al final de las obras un aplauso unánime y muy bien merecido a la señorita Grau y al señor Monzón por la acertada organización de la fiesta.

Después de ella fueron obsequiados los jóvenes artistas por sus profesores con dulces y pasteles reinando una franca alegría.

El correspondiente

Beniel 4 Junio 1915.

Por los Teatros

Circo

La bella artista Alba Tiberio hizo el jueves su reaparición en este teatro, cosechando nuevos y nutridos aplausos del público numerosísimo que acude a diario.

Anoche hizo nuevamente Tiberio el experimento de fuerza con los caballos, siendo muy aplaudido.

Esta noche celebra la señorita Alba su beneficio y realizará los trabajos de mayor éxito de su extensa repertorio.

De esperar es dadas las simpatías con que cuenta la bella artista que el teatro se vea muy concurrido.

Ortiz

Anoche no hubo función en este teatro para proceder al ensayo del interesantísimo melodrama francés «Los dos pilletes».

Esta obra se pondrá en escena esta noche.

SON las MEJORES, no se alteran embotelladas las aguas FRIAS del valle de VICHY fuentes SAINT-LOUIS CERRAS DE VERDAD y CERRAS DE S. ESTEBAN. REUMATISMO-DIABETES ESTÓMAGO-HIGADO-RIÑONES

NOTICIAS

Federación de Dependientes de Comercio y Banca Instructiva

Para tomar acuerdos sobre el incumplimiento de las horas en la apertura y cierre de establecimientos de Bazar, Paquetería, Quincalla y Ferretería, se citan a los señores socios propietarios y de número para celebrar junta general extraordinaria, el próximo domingo día 6 del actual a las tres de su tarde.

El secretario, B. Gallar.

Defunción

En Roma ha dejado de existir a edad muy avanzada la distinguida señora doña Teresa Torticos, viuda de Terry, madre de la marquesa de Perinat.

A su hijo político nuestro buen amigo el Duque de Andria le acompañamos en el sentimiento.

Natalicios

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño, en Madrid, la señora condesa de Heredia Spicola.

Le enviamos nuestra felicitación a tan distinguida familia.

—En Madrid ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la distinguida señora doña María González Villazón Peñafiel, esposa de nuestro querido amigo el diputado a Cortes por Yecla don Joaquín Codorniu.

A los dichosos padres y abuelos del recién nacido enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Convaleciente

Lo esta de la enfermedad que ha padecido, habiendo marchado al campo para reponerse, el general señor Portillo.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Denuncia

En la Inspección de Vigilancia se han presentado los guardias municipales números 8 y 10 acompañando a la vecina de Nonduermas Luisa Sandoval Martínez, de 19 años, la que dice que le han sustraído del bolsillo del delantal, 875 pesetas en la plaza de Abastos.

Añadió que al notar la falta se le presentaron dos hombres queriéndole entregar 1'50 para que se marchara en el tranvía.

Se llaman estos individuos Tomas Caballero Lisón, que ha sido detenido, y Antonio Ros Armero.

Secretario de Juzgado

Ha regresado de Albacete, después de obtener en reñidas oposiciones la plaza de Secretario del Juzgado municipal de San Juan de esta ciudad, nuestro querido amigo don José Balariola.

Le enviamos nuestra más efusiva enhorabuena.

Viajeros

Para Madrid y acompañado de su distinguida esposa, ha salido nuestro querido amigo don Ricardo Codorniu.

Les enviamos nuestro saludo de despedida.

—De Madrid ha regresado don Adolfo Ceño.

—Para su casa de Fuente Alamo ha salido doña Concepción Martínez, viuda de García, con sus hijos

—Es el mejor laxante GRAINS DE VALS de acción suave y eficaz. Dosis una ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Petición de mano

Para nuestro querido amigo el joven é ilustrado ingeniero de Montes don Juan Antonio Delgado, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Concha García Martínez.

La boda se celebrará en los primeros días de Noviembre.

Reciba por adelantado nuestra enhorabuena la enamorada pareja.

Ascenso

El ilustrado oficial 5.º de Telé-

grafos, nuestro amigo don Salvador Clemens Juliá, ha ascendido al empleo inmediato, en propuesta reglamentaria.

Reciba nuestra enhorabuena.

El nuevo empréstito

(Por telégrafo)

Las condiciones

4.—A las 7'35 t.

En el Consejo de ministros celebrado en Palacio quedaron acordadas las bases del nuevo empréstito.

Se emitirán 150 millones de pesetas en obligaciones del Tesoro y en títulos de 500 y 5000 pesetas, con un interés del 4'50 y 4'75 respectivamente.

Los plazos de vencimiento serán de dos y cinco años.

La suscripción de obligaciones se abrirá el 21 del actual, hasta el 10 de Julio, abonándose en dos plazos.

Se admitirán para el pago las obligaciones del Tesoro en circulación y se negociarán a la par.

El Gobierno podrá recoger las obligaciones antes del vencimiento. Estarán libres de todo impuesto.

La negociación se hará en el Banco de España y en sus sucursales.

Indiferencia

4.—A las 11'15 n.

El mercado bursátil ha acogido con absoluta indiferencia la firma del decreto autorizando la emisión del empréstito.

Consejo de ministro

(Por telégrafo)

En Palacio

4.—A las 7'35 t.

Se celebró el Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del rey.

Dato dió cuenta de los acuerdos tomados en el anterior Consejo acerca de las manifestaciones neutralistas y las campañas de la prensa.

También habló de los asuntos mas importantes de actualidad y de la cuestión internacional.

La Firma

(Por telégrafo)

Hacienda

4.—A las 7'35 t.

El rey firmó el decreto para emitir las obligaciones del nuevo empréstito.

Marina

Se firmó la autorización a la Sociedad arrendataria de los arsenales para la construcción de un transatlántico.

Se aprobó el contrato con la Sociedad española de Construcciones navales para construir un crucero en Ferrol.

Fomento

Se firmó el reglamento para la aplicación de la ley de epizootias.

Otro para instituir los tribunales de honor entre los Interventores de ferrocarriles.

Se autorizó la emisión de cuatro millones de obligaciones para las obras del puerto de Sevilla.

Instrucción

Firmóse un decreto nombrando a Bergamín vocal del patronato de anormales; en sustitución de Oostio.

La guerra europea

Impresiones de la campaña

Las últimas jornadas en el frente francés siguen marcándose por luchas sostenidas especialmente en el sector de Arras. Se registran combates en El Laberinto, obra de defensa organizada por los alemanes al Sureste de Neuville; los franceses han ocupado el molino Malen, entre Carency y Souchez, y se sigue luchando en este último punto. La Azucarera de Sanchez, convertida según parece, en fortaleza subterránea, es teatro de sangrientas luchas. Dicen los franceses que la conquistaron, después la perdieron, y últimamente la han vuelto a recobrar. Dicen los alemanes que son ellos los dueños de la Azucarera ¿Dónde está la verdad?

En Galitzia prosigue la batalla de Galitzia. La victoria rusa de Sieniawa fué impotente para contener el empuje austro húngaro alemán alrededor de Przemysl y en dirección de Lemberg. Las tropas austro-húngaro alemanas han alcanzado últimamente la victoria de

Stryj, de verdadera importancia para estrechar al Ejército ruso y procurar irle encerrando en un círculo reducido.

Este esfuerzo de innegable trascendencia, que realizan los austro húngaros alemanes en Galitzia, explica su pasividad en las fronteras del Trentino y del Friul.

En ellas los italianos van consiguiendo avances que si no son aún de gran importancia, consiguen alejar la guerra del territorio nacional, y adiestrar a su Ejército en una lucha penosa.

Al Norte del lago de Garda los italianos avanzan por el valle de Chiase, a la izquierda han conseguido ocupar preciosos puntos de apoyo que no solo han de constituir una amenaza sobre Trento, sino que aseguran la libertad estratégica a las tropas que avancen por el Isonzo.

Hacia Garniola y Trieste, es en efecto donde se cree que será dirigido el esfuerzo principal.

Y en este punto, el Ejército italiano ha logrado una ventaja cruzando el Isonzo; empresa que algunos creían erizada de dificultades y que se ha realizado con una relativa facilidad.

En resumen: la clave de toda la situación está en Galitzia. Si los rusos se rehacen, los imperios centrales tendrán malas jornadas que simultanearán los esfuerzos en todos los frentes. Pero si los rusos experimentan una derrota decisiva los austro-húngaro-alemanes podrían desplazar tropas de Galitzia que se dirigirían contra los italianos.

La nota de Alemania a EE. UU. sobre el empleo de los submarinos demuestra el razon con que el primero de los dichos países mantiene sus procedimientos navales. Sólo a cambio de que Inglaterra levante el bloqueo dejaría de utilizar el submarino, y como la Gran Bretaña confía más en el bloqueo por el agotamiento económico a que pues de conducir a Alemania, que en la acción propiamente militar seguirá el bloqueo y seguirán funcionando los submarinos.

(Por telégrafo)

La toma de Przemysl

3.—A las 2'49 m.

Parte alemán

Se ha recibido un telegrama oficial de Berlín diciendo que en las primeras horas de la mañana ha sido tomada la fortaleza de Przemysl.

Durante la noche fueron asaltadas las obras de defensa de la parte Norte, que aún resistían.

No se tienen más detalles ni se puede calcular la cantidad del botín cogido a los rusos.

La noticia ha producido gran entusiasmo en Viena y Berlín.

Los rusos

4.—A las 11'15 n.

El parte oficial de San Petersburgo dice que por razones estratégicas fué abandonada la plaza de Przemysl.

Fué preciso abandonar el frente Norte y Oeste de la plaza que se hacía imposible de conservar teniendo el enemigo los principales puntos.

Las defensas encontrábase inutilizadas por los austriacos.

El día 3 se evacuó la plaza, retirándose todas las baterías.

Se ha establecido un frente más concentrado al Este.

Entusiasmo

En Viena ha producido indescriptible entusiasmo la noticia de la toma de Przemysl.

Se organizaron manifestaciones de júbilo.

La ciudad aparece engalada. Los manifestantes se dirigieron al castillo de Obeliskn aclamando al emperador.

Los telegramas de Viena dicen que en Przemysl se han hecho millares de prisioneros.

En Francia y Bélgica

Informes franceses

4.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París dice que al Este de la Azucarera de Souchez tomaron los franceses una taberna aislada.

Ha sido muy fortificada. Cogimos 50 prisioneros y tres ametralladoras.

Realizamos progresos en el laberinto.

En el resto del frente continúan los combates de artillería.

En la parte Oriental

Informes rusos

El parte oficial de San Peterbur-

go dice que en Galitzia continúa el combate encarnadísimo.

En la izquierda del Sam los rusos, en un poderoso empuje, rompieron definitivamente la situación enemiga, apoderándose de un sector importante.

Tomaron 4.000 prisioneros, varios cañones y muchas ametralladoras entre Przemysl y Dniester.

Han sido rechazados los progresos del enemigo en Strij, sufriendo muchas bajas y dejando infinidad de prisioneros.

Informes austriacos

Los partes oficiales de Viena desmienten que los buques austriacos enarbolan la bandera inglesa.

Al Norte de Strij continúan los combates favorables.

Capturamos 12.170 prisioneros, incluso seis oficiales.

Tomamos 14 cañones y 35 ametralladoras.

Los turcos

Parte ruso

Dice el parte de Rusia que en el Cáucaso han sido derrotados los turcos.

Con dirección a Van ocupamos dos pueblos.

Parte inglés

De Londres dicen que en Mesopotamia han sido destruidos dos campamentos turcos.

Estos huyeron en embarcaciones que fueron capturadas, cogiendo dos bastantes cañones.

Italianos y austro-alemanes

Informes italianos

El parte oficial de Roma dice que a lo largo de la frontera hubo escaramuzas favorables a los italianos.

Proseguimos la ofensiva a la derecha de Isonzo.

Los austriacos, fuertemente atrincherados, hicieron fuego de artillería pesada.

En Carnia atacan debilmente. En Montecroce fueron rechazados por los alpinos.

Informes austriacos

El parte oficial de Viena dice que los italianos continúan el bombardeo inútil en Tirol.

En Carintia, al entrar el enemigo bajo nuestro fuego, se dispersó. En la planicie de Folgaría han sido rechazadas varias compañías.

Otras noticias

En el mar

De Londres dicen que el transporte hundido en el Mar de Marmara por un submarino inglés, era alemán.

Ignórase si llevaba tropas. De Algeciras dicen que el Arsenal de Gibraltar el acorazado «Inflexible» embarcó numerosa artillería víveres.

El lunes marchará a los Dardanelos.

El Kaiser

De Londres dicen que el Kaiser ha marchado al frente austro italiano.

Triste

Se ha producido una sublevación en el populacho, siendo encarceladas 500 personas.

La tropa se vio obligada a disparar sobre los revoltosos. Hab numerosas víctimas.

Valencia

(Por Telégrafo)

Un motin

4.—A las 11'15 n.

En Utiel se produjo un motin por la cuestión de los consumos. Fué agredido el arrendatario.

Intervino la benemérita dando cargas.

Los guardias fueron apedreados. Se hicieron muchas detenciones.

Lo que dice Burell

(Por telégrafo)

La neutralidad

4.—A las 11'15 n.

El exministro demócrata don Julio Burell ha hecho declaraciones glosando las manifestaciones hechas por García Prieto.

Insiste en la conveniencia de mantener la neutralidad, sin simpatías ni odios para nadie, excluyendo de este asunto la política interior.

Dice que las declaraciones de Prieto deshacen el equívoco en que están las personalidades demócratas con las declaraciones de Romanones respecto a la neutralidad.

Salvan la situación difícil que afronta Romanones pactando con las naciones extranjeras sin representación plena del país.

Notas políticas

(Por telégrafo)

La firma

4.—A las 11'15 n.

Se firmado el nombramiento de 50 agentes Bolsa y Comercio de Barcelona.

En Estado

Se ha verificado en el ministerio de Estado la inauguración de la Exposición nacional de fotografías. Asistieron los reyes.

La Exposición es muy notable.

La judicatura

El general Marvá celebró una detenida conferencia con Burgos. Trataron de mejorar los haberes pasivos de los funcionarios de la carrera judicial.

De Madrid

(Por telégrafo)

Minuto

4.—A las 11'15 n.

El conocido extorero Enrique Vargas (Minuto) tuvo una cuestión con otro, interviniendo los guardias.

Minuto abofeteó a un individuo de Seguridad. El extorero ha sido encarcelado.

La familia real

(Por telégrafo)

La Jornada veraniega

4.—A las 11'15 n.

A mediados de mes marcharán los reyes a la Granja. La jornada de este año será mayor que en años anteriores.

Los infantes don Carlos y doña Luisa veranearán en el Sardinero. El infante don Fernando y la condesa de Talavera pasarán el verano en Fuenterrabía.

La reina Cristina estará todo el verano en San Sebastián. La infanta Isabel hará un viaje por Andalucía.

REQUEJO

(Por telégrafo)

Traslado del cadáver

4.—A las 11'15 n.

Ha llegado a esta el cadáver del presidente del Tribunal de Cuentas señor Requejo.

Le acompañaban varios amigos. A las diez de la noche salió el cadáver para Zamora.

Han marchado con él Romanones, Alba, una comisión del Tribunal de Cuentas y varios diputados liberales.

Ascensos de catedráticos

(Por telégrafo)

Firma

4.—A las 11'15 n.

Con motivo del fallecimiento del catedrático numerario del Instituto de Valencia, don Pedro Aliaga, se han firmado varios ascensos de catedráticos.

Entre ellos figura el del Instituto de Murcia don Ignacio Martín.

BOLETIN RELIGIOSO

JUNIO 1915

SABADO V

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motociclistas y Bicycletas, Stock/Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bombina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos; Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

AGUAS MINERALES — CARABANA — PURGANTES depurativas antibiliosas antiherpéticas

NATURALES DE

Propietarios: Viuda é hijos de D. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12--MADRID.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

INGENIERO DIRECTOR

D. Felipe Lopez Morajes

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición.—Calderia y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION--Cartagena

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Rio de la Plata y al Brasil

El Vapor

Infanta Isabel de Borbón

saldrá el 4 de Junio de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

P. de Satrustegui

saldrá el 16 de Junio de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 21 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme

Montevideo

saldrá el 25 de Junio de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Marzo de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El vapor

Alfonso XII

saldrá el 16 de Junio de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El Vapor

Antonio López

saldrá el día 10 de Junio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Límón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Oso, Guama, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

El Vapor

Línea de Filipinas

C. López y López

saldrá el 23 de Junio de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El Vapor

Línea de Fernando Póo

Cataluña

saldrá el 2 de Junio de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona.—Rambla de Cataluña 15 y Cortes 621.

Desenvolvimiento de la Compañía durante el ejercicio de 1914

Balances comparados

Año 1913	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000	
Id. desembolsado	1.500.000	
Reserva estatutaria	1.000.000	
Reservas técnicas	1.446.076.63	
Id. de previsión y garantía	539.291.75	
Primas netas	3.409.774.75	
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre.	17.295.208.14	

Año 1914	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000	
Id. desembolsado	1.500.000	
Reserva estatutaria	1.000.000	
Reservas técnicas	1.685.961.92	
Id. de previsión y garantía	672.748.33	
Primas netas	4.344.303.38	
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	19.426.627.26	

Estado comparativo por decenios

Año	Reservas estatutarias	Reserva de riesgos en curso	Siniestros indemnizados	Primas
1874	66.889.25	98.619.98	48.321.29	280.840.15
1884	166.029.35	178.133.93	217.289.01	534.400.12
1894	365.344.88	315.855.12	410.256.54	947.565.97
1904	606.823.01	619.673.32	1.859.019.98	670.419.20
1914	1.000.000.00	1.446.810.92	2.131.421.12	4.344.303.38

AutORIZADO por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915
Delegado en Murcia
Don Agustín Monteverde, Santa Teresa, 7.

FUMADORES ¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el estorvo gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Le fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias. Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta. Depositarie en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

¿REUMÁTICOS?

¿queréis ver desaparecer vuestros dolores usad

Bálsamo Victoria

que á base de Mentol, Mentol, Aleanfor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y re-sultará con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Proble: 2 pesetas. Depositarie en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

LOS SUBMARINOS

Nadie podía suponer cuando el inmortal Peral presentaba en España este aparato lo que más tarde había de hacer y el papel tan importantísimo que había representado en las guerras.

Hoy vemos como los marinos germanos hacen uso de este prodigioso aparato en primer término para bloquear Inglaterra y después dirigiendo sus certeros disparos de torpedos sobre barcos neutrales obligar á las naciones que aún no han sacado su espada á que intercedan cerca de Albión para que les levante el bloqueo que tanto les perjudica.

Ya han aparecido estas máquinas tentonas en el Mediterráneo y nada respetarán á excepción de los barcos que lleven cargamento de cementos destinados á los nuevos dibujos que hacen Brugnot y Compañía en la calle de la Sociedad núm. 10, donde puede usted verlos.

CASA FUNDADA EN 1890

EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo; ó sea bayeta encarnada del Dr. WINTER.



Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN los catarrros de pecho y Bronquitis.

Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN los dolores de los pulmones

Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN reumatismos y dolores del costado.

Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN los dolores de espalda, riñones y caderas.

Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN lumbago, cistitis y otros dolores de este género.

Exigir siempre la marca del Dr. WINTER Mucho cuidado con las imitaciones

BELLEZA

No dejarse engañar y exijan siempre esta marca y nombre BELLEZA (registrados)

DEPILATORIO BELLEZA (antes VICTORIA). Tiene fama mundial por ser el único inofensivo y que quita en el acto, el pelo y pelo de la cara, brazos y de cualquiera otra parte del cuerpo, por fuerte que sea, matando la raíz sin absolutamente producir escozor ni molestia por delicado que sea el cutis, dejándolo fino y hermoso.—En España, 4 pesetas.

TINTURA WINTER Es una novedad científica; obra como por encanto. Supera á las tinturas del país y del extranjero. Con una sola aplicación desaparecen las canas, obteniendo el cabello, barba y bigote, un hermoso castaño o negro. El teñido dura mucho tiempo. No necesita lavarse el cabello. Es la mejor y más práctica.—En España, 5 pesetas.

PELÍFERO BELLEZA Retamos a los demás productos similares para demostrar ante un Jurado científico la superioridad del Pelífero Belleza. Es inofensivo, bastando un solo frasco para conservar y aumentar el cabello y hacerlo renacer a los calvos por rebelde que sea la calvicie. Cabeza sana y limpia.—En España, 6 pesetas.

CREMA ANGELICAL CUTIS (Líquida).

CREMA ELECTROLIZADA (Pasta espumilla). Son las únicas Cremas en el mundo que sin untar ni pintar y sin necesidad de usar polvos, dan en el acto al rostro, busto y brazos blancura natural fija y finura enviables; hermosura ideal de buen tono y distinción, juventud y frescura primaveral. Son tan deliciosas e inofensivas que hasta las niñas pueden usarlas.—En España, 4 pesetas una (blanca o rosada).

LOCIÓN BELLEZA (Con perfume natural de frescas flores). La mujer y el hombre y hasta los niños deben emplearla; es inofensiva y tónica. Es el secreto de las hermosas parisienas para conservar y obtener indefinidamente, a pesar de los años, la juventud y hermosura del rostro, firmeza de los pechos, lozanía y encantos naturales, sin nada artificial; las personas con el rostro enrojecido ó con arrugas, manchas, pecas, granos, erupciones, barros, asperezas, etc., a las 24 horas de usarla la bendicen.—En España, 5 pesetas.

DE VENTA en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.—DEPOSITOS: Murcia, Plaza de San Bartolomé, núm. 1, droguería; Cartagena, calle del Carmen, 8, droguería.—FABRICANTES: Argenté, Costa y C.ª, BADALONA.

EL JUGUETE DE MODA
¿Ha oído V. la Citarina Royal?
Sin saber solfa, cualquiera maneja una Citarina y toca «La Rabalera», é un cuplé de «La Argentina».

Con decir que teca sola todo otro elogio es en vano, y por comprarla, habrá cola pronto en el Bazar Murciano.

ACEITE DE RICINO
SIN COLOR, OLOR, NI SABOR
Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial.

FRASCOS PARA NIÑOS Y PARA ADULTOS
UNICO PUNTO DE VENTA
Farmacia Moderna
DE AYUSO MIRO
San Cristobal, 6, Murcia
Frente al antiguo Correo

Laboratorio de análisis clínico y bacteriológico de D. Antonio Guillamón médico.—Orina, Sangre, jugo gástrico, etc.—Exámenes microscópico.
Plaza de San Agustín, 2, Murcia

AGUA DEL CAIRO Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color.

Único depósito en la provincia: BAZAR MURCIANO.—MURCIA Y CARTAGENA. PRECIO: 2 PSTS.